

Para poner fin a 13 días de paro en 40 reservas nacionales: Subir a \$500 mil las remuneraciones y \$291 millones para infraestructura propone Conaf a los guardaparques

Anoche los trabajadores seguían negociando la propuesta, mientras el gremio del turismo resiente el impacto de los días sin servicios.

SOLEDAD NEIRA FARIAS

Una propuesta que incluye subir a \$500 mil líquidos mensuales las remuneraciones de los trabajadores guardaparques jornales transitorios y subir de grado 20 a 19 de la Escala Única de Remuneraciones a todo el personal, entre otras propuestas, planteó la Dirección Ejecutiva de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) al Sindicato Nacional de Guardaparques de la entidad que está en paro desde hace trece días.

Unos 40 parques y reservas nacionales están cerrados o sin control de acceso o vigilancia, en el marco de la protesta que demanda mejores condiciones laborales y de infraestructura para los cerca de 500 trabajadores que resguardan cerca de 18 millones de hectáreas

18	53%	245
millones de hectáreas protegidas en todo Chile cuentan con menos de 500 guardaparques.	del presupuesto de Conaf, que suma \$19 mil millones, lo genera la venta de entradas y concesiones.	trabajadores que están en grado 20 de la Escala de Remuneraciones pasarían a grado 19, propone Conaf.

del Sistema Nacional de Áreas Silvestres Protegidas.

La movilización ha generado preocupación en los gremios del turismo, que alertan de los graves efectos que está teniendo para la imagen del país y para los ingresos del sector, que ya sumaba dos años muy complicados por la pandemia y veía en esta temporada la posibilidad de recuperación.

La Federación de Empresas de Turismo

(Fedetur) cifró en unos US\$ 100 millones por mes las pérdidas que podría sufrir el sector y dijo que solo en los primeros diez días de paralización, unas 75 mil personas, 25 mil de ellas extranjeras, se vieron afectadas por no poder acceder a puntos en programas que habían comprado hace incluso meses.

Para los trabajadores, "uno de los puntos más importantes de esta movilización son los bajos sueldos de los guar-



ADHESIÓN.— La protesta partió en la Región de Magallanes. Pero muy rápido se fueron sumando trabajadores en casi todas las regiones del país.

daparques, que llevan más de 20 años estancados en los últimos grados de la escala de remuneración", dijo en Antofagasta José Jara, uno de los trabajadores movilizados en el norte del país.

Estos se sumaron a la movilización, que partió en Magallanes, por una situación puntual originada en la imposibilidad de Conaf de llenar los cupos de guardaparques transitorios que debían reforzar los equipos en el verano.

Inversión en agua y energía

Junto con la oferta de mejora salarial, la propuesta firmada por el director ejecutivo de Conaf, Christian Little, compromete un fondo de \$291 millones para renovación y adquisición de activos no financieros, entre los que detalla "es-

tanques de agua, generadores eléctricos o equipos fotovoltaicos".

Asimismo, incluyó un compromiso de que se dispondrán fondos para el mejoramiento de infraestructura para el desarrollo y ejecución de proyectos de inversión en áreas silvestres protegidas. Todo ello, en el marco de un protocolo suscrito entre los senadores y diputados de la comisión especial mixta de presupuestos y el Gobierno, representado por el ministro de Hacienda y la directora de Presupuestos.

Esos fondos estarían destinados a renovación de equipamiento y mobiliario para unidades del Sistema Nacional de Áreas Silvestres Protegidas.

En la tarde, los trabajadores se convocaron para votar la propuesta, pero hasta anoche seguían negociando.